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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

I-   AUDIENCIAS 

II-  APROBACION DE ACTAS  

III- LECTURA DE CORRESPONDENCIA  RECIBIDA 

IV- LECTURA DE CORRESPONDENCIA ENVIADA 

V- INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES 

VI-  ASUNTOS VARIOS  

VII- MOCIONES Y ACUERDOS 

 

Preside Regidor Nelson Delgado Cabezas  

Muy buenas tardes tengan todos, celebramos hoy sesión ordinaria número 425 del día 

lunes 12 de octubre del año 2015.Una vez completo el quórum al ser las 5:15 de la tarde 

abro la sesión. No sin antes darles un caluroso saludo de bienvenida a los señores 

regidores, señor Alcalde, segundo Vicealcalde Abdel Caravaca, señores regidores 

suplentes, señores síndicos y subsindicos, señora secretaria y vecinos de Vergel que 

están acá con nosotros, bienvenidos.  Someto a votación ya que las señoras del Vergel 

no estaban en audiencias para juramentarlas hoy, si están de acuerdo levanten su mano. 

APROBADO POR UNANIMIDAD, DEFINIVAMENTE APROBADO.- 

CAPÍTULO I.  AUDIENCIAS 

1. Juramentación de dos miembros de la Junta de Educación de la Escuela Vergel 

de Cañas.- 

2. Instituto Tecnológico de Costa Rica. No se presentaron.- 

CAPITULO  II.        APROBACION DE ACTA 

-Se somete a votación Acta 422-2015 de la sesión extraordinaria del miércoles 30 de 

septiembre del 2015. Votación APROBADA POR MAYORÍA CALIFICADA, sin 

observaciones, ni enmiendas.- 

-Se somete a votación Acta 423-2015 de la sesión ordinaria del lunes 05 de octubre del 

2015. Votación APROBADA UNÁNIME, sin observaciones, ni enmiendas.- 

CAPITULO  III.     CORRESPONDENCIA RECIBIDA 

1- Oficio OFC-AF-027-2015, enviado por Contadora Municipal y Director Financiero de la 

Municipalidad de Cañas.- 
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Asunto: Informe de Avance de Implementación de Normas de Contabilidad del sector Público al 

III trimestre del 2015.- 

2- Correo enviado por el señor Oscar Jiménez de Binbit.- 

Asunto: Consulta sobre la propuesta que presento al Concejo sobre Proyecto de Estacionamiento 

Parking Mobi.- 

3-Nota enviada por UNGL.- 

Asunto: Apoyo presencial en la Asamblea Legislativa Proyecto 18001.- 

4- Nota enviada por Rolando Ramos Cubillo, Presidente ADI Nueva Guatemala y Agua 

Caliente.- 

Asunto: Solicitud de Reparación de camino.- 

5- Correo enviado por IFAM.-. 

Asunto: comunicado sobre la Municipalidad de San Rafael de Heredia.- 

6- Oficio ADEL-126-2015, enviado por Licda María del Rosario Araya Vargas.- 

Asunto: Comunicado de Concierto.- 

7- Oficio CH-ARS-CÑ-DA-324-2015, enviado por Dra. Nancy Yépez Escobar, Ministerio de 

Salud.- 

Asunto: Traslado de denuncia.- 

8- Oficio ESM-77-2015, enviado por Lidianeth Navarro Jiménez, Directora Escuela San Miguel 

de Cañas.- 

Asunto: Nombramiento de un miembro de la Junta de Educación.- 

9-Circular N° P-0835-2015, enviada por RECOPE.- 

Asunto: Presentación Procedimiento donaciones de asfalto y emulsión asfáltica- Programa 

“CAMINOS PARA EL DESARROLLO”.- 

CAPITULO  IV.       CORRESPONDENCIA ENVIADA 

Se le dio traslado respectivo a todos los acuerdos tomados por los señores del Concejo 

Municipal. 

CAPÍTULO   V.      INFORME DEL ALCALDE Y OTROS INFORMES    

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Muchas gracias, buenas tardes a todos y todas, señores regidores y regidoras, sindicas 

suplentes y propietarias, Nayla, señor vicealcalde Abdel. Vamos a darles un pequeño 

informe porque siempre que hay lunes feriados me pasa, la muchacha no pasa nada, que 

hemos estado trabajando acá en los caminos, en los proyectos que vamos cumpliendo, 

esta semana pasada fuimos al ICODER hemos estado trabajando con el ICE, hemos 
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estado mandando solicitudes al ICE para pedirle descifrar cual es el costo de la 

iluminación de la cancha del poli y el técnico ,porque lo que tenemos son 25 millones y 

vamos a ver cuánto cuesta cada uno, para ver si hay partidas o no para hacer las 2, esa 

reunión estuvo muy provechosa estuve con los Alcaldes y la gente de la región que era 

Tilaran ,Liberia y Cañas, quedamos en que el ingeniero Castro es el que nos va a ayudar, 

con el pozo, les decía a ellos que si podemos junto con el comité si podemos utilizar las 

lámparas que hay ahí ,sin que haya necesidad de que haya que poner muchas más y así 

la plata nos alcance para iluminar los 2 .También fuimos a hablar con Mariano, el de la 

problemática que esperamos que esta semana nos diga si porque ha quedado en que le va 

a decir al señor, le dije que se lo diera por escrito y que nos lo diera a nosotros por el 

empresario que hizo la obra esa, para que nos diga que ha pasado ,también fuimos a 

hacer una petición al Ministerio de Hacienda, lo del reglamento el martes se lo pasare a 

Manuel y ahí se lo pasaremos al abogado para que lo revise, el reglamento del uso de los 

vehículos de aquí porque está bastante tallado y decirles que ya estamos avanzando en 

eso .Estos días estuvimos un poco estresados con la cuestión de la caminata que fue un 

éxito, porque llego bastante gente llego a colaborar ,porque todo el mundo colaboro 

Pokin ,Alejandra Jerez ,carnicería Corobici ,la Fineza y Veterinaria Cañas que nos 

pagaron la música y cimarrona, todo el mundo colaboro, también la muchacha esta hizo 

una presentación de zumba, el del CIMA se fue contento ,vieras que montón de premios 

buenos, microondas, muchos electrodomésticos que dono el comercio de Cañas y 

también rifaron 3 mamografías .El viernes estuvimos en reunión con los señores de la 

UTN para ver la calle principal, porque ellos quieren que les ayudemos para el acceso 

para la inauguración con una empresa que está quebrando en el patio grande el material 

para las calles que se van a asfaltar ,también por ahí vi que hay una carta de Nueva 

Guatemala pero no podemos hacer más, estoy ya está todo listo pero ,mañana si tengo 

que ir a Tilaran voy a buscar ese muchacho para que me firme para ver si podemos sacar 

ese material, porque no tenemos de donde sacar ese material y si tengo que ir de aquí 

hasta allá se nos va la plata, solo en transporte; así es que nos tengan un poquito de 

paciencia que ahí estamos pendientes con todos los caminos ,si Dios lo permite poco a 

poco hay vamos entrando. Aquí tengo de una señora Sonia Fallas Hidalgo es dirigida al 

Alcalde y Municipalidad de Cañas reciban un cordial saludo del Instituto de 
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Fomentación Municipal , Instituto de Capacitación Municipal y de Desarrollo Local de 

la UNED ,evocación de invitarle al taller regional sobre avance de los planes 

Municipales de la Gestión Integral de Residuos que se realizara el próximo 22 de 

octubre en el Hotel el Sitio ubicado en Liberia, que finaliza a las 3 de la tarde ,me parece 

que es un tema importante que ustedes deben de conocerlo .es de bien y gestionalizar de 

mezcla Asfáltico que su representada planteo se concretó en julio y la planta ha tenido 

una serie de averías mecánicas nos han atrasado el plan de trabajo regional y 

originalmente definido a través de la Federación de Guanacaste en el último año se tiene 

la expectativa de renunciar labores de hecho el próximo lunes 5 de octubre posterior al 

cual debemos contar con un suministro de ustedes correspondientes a servicios 

Municipales número 2863 para inicios de noviembre a partir del próximo lunes está 

programada el suministro de mezcla para el parcheo de calles urbanas de Cañas código 

506-019 según requisito 2015-0224 a razón de 20 toneladas diarias a razón de 144 

toneladas de tal forma que puedan ir resolviendo las necesidades básicas de 

mantenimiento y correa ,hay otra que dice la de Nicoya ,Cañas ,la planta de asfalto de 

tajo Chopo requiere del cambio y regulación de las fajas transportadoras de agregados se 

hace necesario retrasar el inicio de mezcla asfáltica a su representada ,listo para el 19 de 

octubre del 2015 ,para el 26 de octubre 2015 favor tomar las precauciones del caso y 

disculpar los contratiempos que esto ocasiona; sin embargo es mejor paro el proceso 

preventivo y no el proceso productivo ,es para que vean que la planta está dañada y no 

podemos ni bachear el asfalto ,eso era lo que yo quería decirles  porque no traje el 

informe de maquinaria, muchas gracias.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Buenas tardes compañeros ,no es pregunta para don Lizanías, sé que don Lizanías está 

negociando con  el ICE, es importantísimo y ustedes saben que Ricardo Castro vive en 

mi barrio, lo veo todos los días y le solicite que nos ayudara con las lámparas del barrio,  

la verdad fue y las cambio, me gustaría que de parte de la Municipalidad para adelantar 

un poquito, me gustaría como enviarle un agradecimiento, porque es parte de la 

comunidad también, darle las gracias porque a los 3 días, estaban la gente cambiando las 

lámparas porque estaban dañadas ,tal vez ahora tomar un acuerdo de una nota de 

agradecimiento de parte del Concejo y la Alcaldía ,muchas gracias señor Presidente.- 
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Regidora Thais Ocampo Campos 

Buenas tardes compañeros y compañeras regidores, síndicos, subsindicos, señor Alcalde, 

señora secretaria, señor Vicealcalde don Abdel, es para decirle al  señor Alcalde, que el 

día miércoles  se le olvido informarles que hubo una reunión con la gente de acueductos, 

tuve que retirarme y quería saber que se quedó don Lizanías.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga  

 Los chinitos el jueves vienen a hacer la inspección, también nosotros ya sacamos las 

horas back hope y se adjudicó una empresa, entonces creo que no empezaron el viernes 

y se debe empezar mañana si Dios quiere, el zanjeo hay cosas que yo no entiendo pero 

doña señora no quiere darles agua ,entonces se va a traer de allá arriba ,hay 160 millones 

para hacer el zanjeo y creo que van a meter una pala y si quedaron de comunicarnos pero 

nos dijeron que esta semana se hacía lo del pozo de DPL semillas, me comprometo 

mañana a llamar y si hay algo positivo yo le digo a Xiomara para que les comunique a 

ustedes, por ahí vamos por lo menos esta la plata para eso y es que hay dependemos de 

DPL semillas que dé permiso para entrar pero  creo que ya está firmado el permiso  y lo 

otro por lo menos nos dijeron que ya estaba firmado.- 

Regidora Thais Ocampo Campos 

En esto se sabe que hay que esperar, los chinitos porque esa es la única solución, pero lo 

que les pusimos ahí a estos señores ya lo había escuchado, el cuento ese y lo sabemos de 

memoria, que lo que le dijimos es que  cual solución nos daban para el centro de Cañas, 

para que el centro por lo menos tenga 3 días a la semana agua, eso fue donde yo no oí la 

respuesta, ni una clase de respuesta.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Iban a meter una cuadrilla en esta semana y que iban a tratar de solucionarlo dijo el 

señor, yo después de eso me fui para el Comité de Cultura pero es lo mismo.- 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Entonces él dijo que una semana ,es que a los compañeros para que conozcan la 

situación hay una ley 7600,que es la de personas con discapacidad que hayan 3 casos 

conocidos donde se está sufriendo mucho con el problema del agua, tienen que estarse 

agachando y echándose agua ,también personas enfermas y adultos mayores también se 

están exponiendo a eso ,no se don Lizanías si quedaron con una reunión para la otra 
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semana ,no dijeron que día todavía ,vamos a esperar el avance porque el paso que sigue 

es ya irse para la Casa Presidencial y darle un ultimátum, pedir cabezas aunque no hacen 

mucho caso ya la gente está nada más para que se le llame y ya organización demás ya 

están ,no improvisar con una organización consolidada y vamos a darle tiempo a esta 

semana a ver que nos van a informar y que nos digan la solución ,gracias señor 

Presidente.- 

CAPÍTULO   VI. ASUNTOS VARIOS 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

 Quiero decir que he estado preocupado con respecto a la reunión de Bebedero, la 

Vicealcaldesa y todo el mundo sabía que las llaves estaban ahí en el escritorio ,el sábado 

como tuvimos que trabajar ,las llaves quedaron ahí, las otras llaves le quedo a Xiomara 

que se las hizo llegar a la Vicealcaldesa; por otro lado hay una señora de Bebedero que 

me llamo varias veces, Ana también sabia, le dije si señora yo les voy a conseguir con 

Pokin 2 baldes de arroz cantones, a las 10 de la mañana estaban listos,  les dije la 

Municipalidad no se los puede llevar, el sábado día de la caminata la señora Máyela me 

llamo muchas veces, ahí le dije ya Pokin sabe vengan a las 10 de la mañana a llevárselo 

porque yo no me comprometo a llevárselos, porque nosotros tenemos que estar a las 10 

en Bebedero y Pokin dijo que hasta las 10 lo podía tener listos, quiero que les quede 

claro que la cosa se dio, en la tarde llame a Karol, por dicha pudimos dárselo a doña 

Gina para que lo sacara en una actividad que tenía en la noche ,no sé si lo sacaron todo 

porque la señora me había pedido para 70 personas y si saben repartirlo le alcanza y 

quiero que le quede claro al Concejo, que  hice eso y tenemos que pagar esa comida 

porque yo a esa señora le dije que ahí estaba la comida, como para que después no 

quiera ni hacerse presente en una reunión me parece descortés ,no se para que me llamo 

tantas veces, si después no quiso venir a la reunión.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Agradecerle a don Lizanías, voy a ser muy honesto me sentí mal porque no sabía eso, tal 

vez una falta de comunicación de Karol, con la compañera secretaria, porque incluso lo 

de la llave yo la llame a ella y le dije coordine con don Nelson, sino nos vamos en el 

carro que and ,entonces Karol puso por el chat de que porque eso de la llave ,Xiomara 

me dejo la llave a mí en la mañana, la traje y la deje aquí a Karol ,pero lo de la comida si 
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disculparme, porque lo de la comida, si usted lo hizo fue de buena fe, incluso pensé mal 

y dije que descortés de parte de la Alcaldía, si lo pensé de parte de la Alcaldía no dar 

pero ni un vaso de agua ,pero la verdad le pido disculpas porque si usted lo coordino 

estuvo bien .- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Tranquilo si lo pensaron, por eso yo lo estoy diciendo, pero vea Karol me reclamo 

porque usted no me dijo a mí, porque no le dijo a Nayla, porque no tenían  porque 

decirles a ellas, si la señora me llama por la comida yo lo coordino con ella, hablo de 

frente con ella en la caminata y le dije vaya a donde Pokin es aquí y le dije no es en el 

otro negocio a Pokin los buscamos aquí y él dijo vengan aquí.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Hay disculpas, ahí Alicia llevo unas tortillas y compramos entre Carlos, Abdel y Karol 

dieron un dinero para comprar un queso e hicimos unos gallos de queso y dimos un 

fresco que había comprado.- 

Síndica Suplente  Ana Miranda Miranda  

Buenas noches compañeros y compañeras, le hice la pregunta a don Lizanías, no 

coordine con él, porque él me dijo que no había dinero, entonces yo no le quise seguir 

diciendo para que iba a insistir, Máyela Sequeira  me dijo que ella fue a donde Pokin y le 

dijeron que Lizanías tenía que dar la orden, eso fue lo que dijo ella. Porque 

verdaderamente la que estaba coordinando era yo como vicepresidenta de la Asociación, 

y el a quien tenía que darle la información era a mí porque yo soy la vicepresidenta de la 

Asociación, como le hice la pregunta y usted me dijo no hay dinero, entonces porque yo 

iba a seguir insistiendo yo soy de una palabra nada más, buenas noches compañeros. Y 

agradecerles a los compañeros que fueron y estuvieron conmigo y verdaderamente, los 

aprecio, soy de poco hablar, soy vacilona pero con quien se ha ganado mi confianza, 

buenas noches.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Nada más para consultar, que esa señora no pertenece a ningún grupo? 

Síndica Ana Miranda 

Ella es primer vocal.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 
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Hay otra que me llamo para pedirme, le dije yo no tengo plata pero déjeme para ver ,fui 

y hable ,por eso yo le dije a usted que no hay dinero para ver de adonde saco y hable con 

el tesorero, había un medio millón que tenemos para actos protocolarios y que es la 

modificación que acabamos de hacer, ,sacamos para ahí y para un balde de comida para 

la caminata ,pero yo si le dije, no por irrespeto a usted y no para que se enoje porque yo 

no estoy enojado ,nada más para decirle y me molesta con la señora que me llamo y me 

dijo porque en las comunidades hay un montón de gente que se habla y ni siquiera tuvo 

ella la gentileza de ir a la reunión para que me llama y me dice otras vez es que estoy 

muy asustada porque dicen que van a venir 70 personas y seguro que sí ,pero con esa 

comida les alcanza, ya no quiero hablar de ese tema creo que ya es suficiente.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Si quisiera darle las gracias a doña Ana Miranda, que asumió todo lo que es 

coordinación con todo el equipo y le toco echarse al hombro el equipo de sonido ,jalar 

las mesas, jalar todo, hay que reconocer que es un trabajo bastante duro 

,lamentablemente el síndico se presentó ausente y no llego a colaborar e inclusive no 

llego a la sesión ,pero Anita como mujer muy valiente ,distes todo y siempre 

demostraste todo el apoyo, el cariño ,agradecerle a doña Alicia por la iniciativa de 

llevarnos una tortillita ,ella vio la necesidad y fue de iniciativa de ella llevar las tortillas, 

un termo de café ,bastante grande como un saco y a los otros compañeros que 

colaboraron, se compró el queso, se pudo  con algunos compañeros tomarse un fresco ,la 

verdad que venían varios desde muy largo ,pero entonces era necesario por lo menos un 

fresquito, muy agradecido con este gesto de parte del Concejo muy agradecidos.- 

Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca Villegas  

Buenas noches señores del Concejo Municipal, regidores propietarios suplentes, síndicos 

y subsindicos, señor Alcalde Lizanías, Nayla nuestra secretaria ,aquí haciendo un 

poquito de eco de la situación de Bebedero, deberás Ana te echaste la responsabilidad de 

un grupo y eso deja mucho que hablar ,que lastima que el síndico no participo y Alicia 

hizo unas tortillas y les dieron un granito de arena para comprar el queso .Quiero 

felicitar a los empleados de esta Municipalidad, al señor Alcalde deberás porque estoy 

viendo aquí un informe sobre NICSP en realidad esto es un gran avance para esta 

Municipalidad de poder mejorar la casa en cuanto los impuestos y plan operativo ,en 
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realidad montar esta cuestión del ambiente NICSP no es fácil ,eso conlleva cualquier 

cantidad de elementos, cables ,activos pasivos ,debito, crédito y veo que esta 

Municipalidad lleva un 75% avanzado y mis respetos para ellos, sé que aquí hay buen 

material humano y decirle a don Lizanías que deberás lo felicito Dr., porque que le 

echara esto a un pinto quiere decir que nosotros nos vamos a dar cuenta que vamos a 

tener ganancias , es muy importante, lo felicito por eso ,es un gran avance es un 75% 

para todos los departamentos porque para mí hasta la miscelánea aporta parte de esta 

contabilidad ,porque si esta Municipalidad logra mantener un proceso de la contabilidad 

por de vengo te digo que se van a poner actual deberás lo felicito, muchas gracias señor 

Presidente.- 

Regidor Nelson Delgado Cabezas 

Con mucho gusto, si la verdad que estaba viendo el informe ese está en un 75% creo que 

son poquitas la Municipalidades que están a un nivel.- 

Síndica Suplente Eneida Murillo 

Buenas noches compañeros, para seguir con las felicitaciones, darle las gracias a don 

Lizanías que nos apoyó con el proyecto de mano de obra del cordón y caño. Gracias a la 

gestión que hizo don Lizanías ante el registro de trabajo esta semana nos aprobaron lo 

que es el proyecto de mano de obra, cosa que ya se había mencionado pero no se podía y 

para esta semana si nos van a colaborar con la gestión de la mano de obra por la gestión 

que hizo y quiero darle las gracias, muy buenas noches.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

No puedo pasar en alto lo que ustedes también ya dijeron, lo de Anita, hay que 

agradecerle a ella porque nosotros también llegamos temprano para colaborar un poco 

pero ya Ana tenía todo coordinado, lamentar un poco que no llego gente e incluso yo se 

lo decía a Gina y tal vez tiene culpa el sacerdote, el párroco porque si ustedes 

escucharon el perifoneo escucharon que San José Patriarca y Municipalidad porque él se 

quiso involucrar que era Monseñor, entonces él tenía que haber comunicado que había 

un evento y no se dieron cuenta del Divino niño, hubiera hasta quedado muy lindo 

porque toda esa gente hasta hubiera podido participar del Concejo de la sesión y la gente 

hubiera esperado ,pero también el padre fallo un poquito, porque el debió haber 

comunicado con las monjitas que están destacadas allá ,pero si agradecerle a Anita y 



ACTA 425-2015.  PERÍODO 2010-2016 

SESIÓN ORDINARIA. LUNES 12  DE OCTUBRE DEL 2015. 

11 
 

lamentablemente Freddy no sé qué le sucedió ,algún día tendrá que dar explicaciones 

pero la verdad en el lugar de colaborar más bien escuche por ahí que más bien anduvo 

atravesando el caballo, eso es lamentable ,si estamos en un equipo hay que trabajar todos 

en equipo, sea quien coordine siendo síndico propietario, eso sería señor presidente 

muchas gracias.- 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Buenas noches compañeros regidores, sindicas, síndicos ,señor Alcalde, señora 

secretaria, señor Abdel Caravaca .Es para agradecerle a Anita de parte del Comité de 

Cultura que coordino bien allá a las 8:30 estaba bien cuando llegamos nosotros, yo no 

soy muy dado a sacar sesiones extraordinarias fuera del local porque le cuesta mucho al 

Concejo ,que lastima que no llego gente algo paso, pero no llego cuando celebramos los 

115 años de Monseñor Luis Leipold de la llegada a Guanacaste porque él se destacó y le 

debemos muchas cosas a él ,parece que el primer banco comunal se fundó en Cañas ,él 

fue el que fundo eso y tantas cosas que hizo ,bueno hoy estamos mejor que el banco 

comunal y hace 115 años que vino eso a Cañas, yo si quisiera decir que dentro de 6 

meses nos vamos ,creo que hemos sacado la tarea ,yo soy de los que felicito al señor 

Alcalde está haciendo las cosas bien ,él sabe yo lo he acompañado en muchas 

actividades que él me avisa y por todos lados y creo que ese disconforme es politiquera 

y entonces lo está haciendo bien ,a pesar de las críticas que tenemos a veces en las redes 

sociales ,pero si estamos haciendo cosas al final de nuestras tareas se van a ver las cosas 

y los favoreció 6 años y entonces parece que si se aprecia al final de las cosas se aprende 

eso nos da oportunidad de ver las cosas ,solo nos falta echar los sanates del parque 

muchas gracias presidente.- 

Regidor Gerardo Alvarado Arce 

Buenas noches compañeros tantos propietarios como suplentes, señores síndicos 

propietarios y suplentes, señor Alcalde, la secretaria, don Abdel vicealcalde. A ver qué 

me dice don Lizanías que ha pasado en ultima hora en la ruta 27, porque me estaban 

diciendo  que el sábado  en Nueva Guatemala supuestamente la empresa que tiene la 

licitación que la gano, va a traer el material desde las Juntas de Abangares y que 

lamentablemente es eso porque si eso es cierto va a pasar lo que paso la última vez en 

esta ruta que llevaron el material desde Solania porque en la compra de material y el 
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traslado este se va toda la plata y no se termina la ruta ,después del cruce de la entrada 

de Guatemala por lo menos2 o 4 kilómetros de ahí para adelante esta empresa le hecho a 

ciertas partes nada más y todas pachadas el 80% de la ruta quedo pachada nada más ,hay 

partes sin nada de material porque no alcanzo la plata, yo me pongo a pensar si eso 

sucede otra vez si van a traer el material de las Juntas de Abangares a donde va allegar 

ahora ósea no llega ni a la entrada al centro ,toda la plata se va a ir en transporte ,pero si 

es lamentable teniendo como solucionar ese problema si está bien o no está bien, con 

traerlo de las Juntas mejor lo traen de aquí de a dónde están los otros y preocupa eso 

porque es una ruta demasiado transitada ,hay pasa agentes que vienen de Tilaran hacia 

Upala ,pasan para cortar camino ,ya es bastante cantidad de carros la que pasa ahí y este 

año que no ha llovido tanto verdad ,no se ve terminado tanto pero si el invierno aprieta 

como yo les dije hace unos días aquí en el Concejo Municipal ,estos son los meses más 

bravos de lluvias arriba y de hecho ya hay 3 notas de la Asociación ,del muchacho que 

jala los estudiantes, del director del Colegio por los caminos ,por lo mismo porque han 

caído como 3 aguaceros fuertes y ya se ve el daño que hay en el camino ,ya hay 

automóviles que hay que pensarlo para ir al centro de Nueva Guatemala y si es para 

Agua Caliente ya no se puede entrar está más bonito el camino que se hizo nuevo ahora 

bueno gracias a don Lizanías y esta Municipalidad y la Gestión Técnica Vial que 

hicieron el camino ,pero si preocupa un poco toda esta situación; porque como decía don 

Lizanías la vez pasada que fuimos a San José y le dijimos al ingeniero que si estas platas 

se las darán a la Municipalidad a la administración que no haríamos nosotros con ese 

montón de plata que se desperdicia por estas contrataciones que se hacen privadas. 

muchísimas gracias señor Presidente.- 

Alcalde Lizanías Zúñiga López 

Para decirle a Alvarado que estoy de acuerdo con su manera de pensar, nada más que yo 

no tengo nada que ver con la licitación, ellos son los que se la dan, que voy a saber yo ni 

a donde la van a comprar ,claro que si ellos la compran ahí es porque ya lo 

presupuestaron los que gastan que es muchísimo dinero ,yo se los dije la vez pasada con 

300 y resto de millones démelos y yo se los asfalto en 2 años ,pero diay eso solo para 

cada camino 300 millones al año ,ellos lo gastan en un pedazo ,mañana voy a llamar a 

Luis a ver qué me dice.- 
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Segundo Vicealcalde Abdel Caravaca 

Darle una bienvenida a Gineth al Concejo Municipal, ojala que aprenda y se capacite eso 

es bueno, muchas gracias señor presidente.- 

Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Para disculparme de la compañera que no le he dado la bienvenida, Gineth López 

Matarrita ,me comentaba ella que en la casa hablan de mí ,para bien o para mal ,entonces 

no sabía que yo los conocía ,quisiera que ojala aprenda usted que esta joven que algún 

día pueda venir aquí a este Concejo a aportar cosas para su distrito y es una compañera 

que ha estudiado ,entonces está preparada y antes de decirles compañeros me parece que 

hay 3 grandes cosas que este Concejo antes de irse ,como decía ahora dentro de 6 meses 

nosotros nos vamos y alguna cosa que si en algo podemos ayudarles es el problema del 

agua y doña Thais que siempre habla y se lamenta yo quiero decir que esto tiene sus 

cosas pero que el problema del agua no es de esta Municipalidad y decía que al final esta 

Municipalidad es la que va a tener que solucionar el problema del agua ,pero ya a 

nosotros no nos queda tiempo y esa es una de las cosas que este pueblo ,pero el pueblo 

no sabe que el problema es que no hay agua y el problema es de AYA y con la lentitud 

que acueductos resuelve las cosas es difícil colaborar. Y la otra cosa que nosotros 

debemos correr es el problema de la basura, con el tratamiento de la basura y ahora yo 

imprime unas cosas al presidente para que se dé cuenta esta gente para ver cuándo van a 

resolver esa gente el problema de la basura .Y el otro gran tema es el Plan Regulador 

porque nos vamos de este Concejo y aquí no se ha podido realizar ningún proyecto de 

interés social ,que pena hay un déficit de 2000 viviendas para gente pobre y no hemos 

podido resolver eso ,ojala que en estos 3 grandes temas de aquí yo sé que don Lizanías 

ha hecho todo lo posible para invertir el tiempo ,el único amigo de este Concejo es 

Lizanías yo creo que Karol son amigos del Gobierno y así se resuelven las cosas ,cuando 

nosotros tenemos un Gobierno amigo y nosotros hicimos lo que pudimos hacer y 

apoyamos el alcalde en esas cosas, ahora en estos 6 meses que nos quedan don Lizanías 

yo sé que es amigo del Gobierno ,del presidente personalmente yo lo he lo acompañado 

a actividades y el presidente lo saluda muy exclusivamente es porque son amigos por 

eso se dio ese equivalencia para resolver cosas en este cantón ,sino es así que vamos a 

hacer solo les digo que los proyectos que haya que resolver por el Cantón que apoyemos 
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al señor Alcalde como les digo ellos son amigos del gobierno, muchas gracias 

Presidente.- 

Regidora Gineth López Matarrita 

Buenas noches compañeros y compañeras, quiero agradecerles muy sinceramente por la 

bienvenida que me han dado, espero aprender de cada uno de ustedes para poderme 

desarrollar en este puesto, que nunca creí caer en la situación que paso, pero bendito 

Dios él sabrá porque estoy acá. Don Lizanías en lo personal yo sé que este caso es duro 

si quiero pedirles a sus respectivas ayudas para ir entendiendo muchas cosas que este es 

el lugar donde los problemas se acumulan y los partidos políticos pasan a un segundo 

plano ,ustedes aquí yo no conozco el 100% Cañas pero cada uno de ustedes está aquí por 

buscar cómo mejorar Cañas ,si duele esta problemática del país y del mundo ,pero yo 

creo con la ayuda de Dios y todas estas mentes inteligentes unidas bajo  un mismo 

propósito se pueden encontrar soluciones ,muchas gracias.- 

Regidor Roger Alvarado Ruiz 

Eso que don Adolfo decía de apoyar a don Lizanías que está totalmente de acuerdo ,pero 

no por criticar nosotros ahora estamos paralizados en qué sentido no hemos vuelto hacer 

reuniones de comisiones ,todos están paralizados ,entonces para salir como dice don 

Adolfo y don Lizanías con el Concejo Municipal estaría de acuerdo ponerle el broche de 

oro a estos 6 años ,deberíamos dejar por lo menos encaminado esos 3 temas que dice 

don Adolfo ,tal vez sacrificarnos un poquito que hay una reunión ojala hacerla no 

pensando en 15 o 22 días sino lo más rápido posible ,porque solo así funcionan las cosas 

aquí nosotros nos desentendemos y hasta que la secretaria del Concejo Municipal mande 

una nota ,sino la respondieron nos esperamos la próxima sesión ,ósea tal vez enfatizar un 

poquito y hacerlo más rápido ,pedir cuentas ,y si las cosas van lentas por circunstancias 

democráticas porque a veces sucede pero por lo menos avanzar hacer reuniones e ir 

avanzando ciertos acuerdos importantes por ejemplo esto de la basura es de suma 

importancia, lo del plan regulador ,ustedes lo saben ,este Cantón puede estar paralizado 

no 1 año sino 10 años más sino hemos avanzado .Venga el alcalde que venga creo que 

podría ser uno de los temas ,pero puede ser que venga un alcalde que no quiera 

modificar esto ;entonces si ahorita tenemos el poder de poderlo hacer hay, que modificar 

esto con la comunidad, tenemos el recurso y ya don Lizanías lo aparto y este Concejo lo 
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aprobó porque no hacerlo ,porque repetimos lo que hace el mismo Gobierno de ser tan 

lentos en las cosas ,modificar ese Plan Regulador y ya don Lizanías me comento que hay 

3 o 4 empresa que quieren ,entonces por favor que tal vez el señor presidente convoque a 

reunión lo más urgente posible ,don Adolfo dice que son 6 meses y no son 6 meses 

estamos hablando de 4 meses mínimo recuerden que diciembre se va a trabajar hasta el 

18 y de ahí en adelante nadie quiere trabajar y viene después de febrero las elecciones y 

viene el alcalde que quede y voy a ser honesto nosotros entramos a un segundo plano 

,nadie nos hace caso, nadie nada ,entonces el alcalde que viene va pedir cuentas y 

muchas cosas que no se pueden cambiar ,yo les digo que deben ser lo más rápido posible 

esos temas  y darle un poquito más de énfasis en esos temas ,muchas gracias señor 

Presidente.- 

CAPÍTULO   VII.    MOCIONES Y ACUERDOS  

1- Nota enviada por señora Nisida Calvo Calvo, Presidente Asociación Amigo del 

anciano de Cañas, CONSIDERANDO QUE: 

a. Presenta carta de solicitud de permiso de baile, cabalgata y patente temporal con 

contenido alcohólico.- 

b. Resolución RES-PME-2015 emitida por el Ministerio de Salud.- 

c. Carta de permiso del Concejo de Distrito primero de Cañas.- 

d. Croquis de recorrido de la cabalgata.- 

e. Permiso de funcionamiento del salón multiuso, donde se efectuará la actividad 

bailable.- 

f. Fotocopia de cédula de identidad del representante legal.- 

ACUERDO 01-425-2015 

Se ACUERDA dar permiso de actividad bailable el día sábado 17 de octubre 2015, con 

horario de 8:00 p.m. a 2:00 a.m., el día 18 de octubre se autoriza la realización de la 

cabalgata con un recorrido corto en los alrededores de la comunidad de Javilla. 

ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

ACUERDO 02-425-2015 



ACTA 425-2015.  PERÍODO 2010-2016 

SESIÓN ORDINARIA. LUNES 12  DE OCTUBRE DEL 2015. 

16 
 

Se ACUERDA autorizar dos licencias con contenido alcohólico para ser explotadas 

dentro del salón multiuso de Javilla de Cañas, los días 17 y 18 de octubre del 

2015.ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

3- CONSIDERANDO: 

La moción presentada por Regidor Nelson Delgado Cabezas y secundada por Adolfo 

Cascante Rodríguez que dice: 

Mocionamos para que se invite a sesión extraordinaria el día viernes 16 de octubre de 

los corrientes, a las 3:00 p.m. en sala de sesiones de la Municipalidad de Cañas, a los 

señores Carlos Graffigna Tamayo, Vianney Saborío Granados de BT Bioenergía Tica 

S.A. , para que brinden un informe sobre el avance del proyecto de la planta de 

tratamiento de desechos sólidos; también invitar al señor Jovel Arias Ortega Alcalde de 

la Municipalidad de Tilarán, al señor Jorge Rojas Madrigal Alcalde de la Municipalidad 

de Bagaces y al Concejo Municipal de Tilarán y Bagaces.- 

ACUERDO 03-425-2015 

Se ACUERDA aprobar moción presentada por Regidor Nelson delgado Cabezas y 

secundada por regidor Adolfo Cascante Rodríguez. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

4- CONSIDERANDO: 

La moción presentada por Regidora Thais Ocampo Campos y secundada  por Regidor 

Gerardo Alvarado Arce que dice: 

Con el fin de conocer el destino que se ha dado a los lotes donados por este Concejo 

Municipal al Patronato Nacional de la Infancia (PANI), y a la Federación de 

Municipalidades. Mocionamos para que se invite a la Licenciada Evelyn Fallas, jefe de 

la oficina del PANI en este cantón y a la Licenciada Viviana Álvarez, Directora de la 

Federación de Municipalidades, a la sesión del lunes 19 de octubre del 2015; para que 

informen respecto al avance de uso de los lotes.- 

ACUERDO 04-425-2015 
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Se ACUERDA probar moción presentada por la Regidora Thais Ocampo Campos y 

secundada por el Regidor Gerardo Alvarado Arce. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

ACUERDO 05-425-2015 

Se ACUERDA celebrar sesión extraordinaria el día 29 de octubre del 2015, en la sala de 

sesiones de la municipalidad de Cañas, para atender a los señores del ICE para que 

presenten la maniobra de limpieza del embalse Sandillal. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

6-CONSIDERANDO Oficio OFC-AF-027-2015, enviado por Contadora Municipal y 

Director Financiero de la Municipalidad de Cañas Informe de Avance de Implementación de 

Normas de Contabilidad del sector Público al III trimestre del 2015. Se ACUERDA dar por 

recibido y conocido. ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

7- CONSIDERANDO correo enviado por el señor Oscar Jiménez de la empresa BINBIT, donde 

consulta al Concejo Municipal sobre la propuesta del proyecto de estacionamiento parking mobi. 

 

ACUERDO 07-425-2015 

Se ACUERDA informar al señor Oscar Jiménez de BINBIT, que se está esperando 

respuesta del Consejo de Seguridad Vial (COSEVI), para a partir de ahí tenerle 

respuesta sobre la propuesta del Proyecto de Estacionamiento Parking Mobi. 

ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

8- CONSIDERANDO Nota enviada por UNGL, Apoyo presencial en la Asamblea 

Legislativa Proyecto 18001. Se ACUERDA dar por recibido y conocido. ACUERDO 

UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

9- CONSIDERANDO Nota enviada por Rolando Ramos Cubillo, Presidente ADI Nueva 

Guatemala y Agua Caliente, Solicitud de reparación de camino. Se ACUERDA dar por 

conocido y recibido. ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 
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10- CONSIDERANDO Correo enviado por IFAM comunicado sobre la Municipalidad de San 

Rafael de Heredia. Se ACUERDA dar por conocido y recibido. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

11- CONSIDERANDO Oficio ADEL-126-2015, enviado por Licda María del Rosario Araya 

Vargas comunicado de Concierto.- 

ACUERDO 11-425-2015 

Se ACUERDA dar un voto de apoyo para que se realice la actividad presentada por la Licda 

María del Rosario Araya Vargas. ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.- 

 

12- CONSIDERANDO Oficio CH-ARS-CÑ-DA-324-2015, enviado por Dra. Nancy Yépez 

Escobar, Ministerio de Salud, traslado de denuncia. Se ACUERDA dar por recibido y 

conocido. ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

13- Oficio CH-ESM-77-2015, enviado por Lidianeth Navarro Jiménez, Directora de la Escuela 

San Miguel de Cañas.- 

CONSIDERANDO QUE: 

a. Presenta carta de renuncia de Gustavo Briceño González.- 

b. Presenta terna de los nuevos miembros.- 

ACUERDO 13-425-2015 

Se ACUERDA nombrar como nuevo miembro de la Junta de Educación de la escuela de San 

Miguel de Cañas, a la señora Seidy Salazar Jaén, número de cedula 5-0211-0756. ACUERDO 

UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

 

14- CONSIDERANDO circular N°P-0835-2015, enviada por RECOPE. Se 

ACUERDA dar por recibido y conocido. ACUERDO UNÁNIME, 

DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

ACUERDO 15-425-2015 

El Concejo Municipal de Cañas, ACUERDA enviar un agradecimiento al señor Ricardo 

Castro Sandoval del ICE, por su apoyo y colaboración brindada al cantón de Cañas. 

ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE APROBADO.- 

ACUERDO 16-425-2015 
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El Concejo Municipal de Cañas, ACUERDA enviar una grata felicitación a la 

funcionaria Patricia Wong Quesada, por su participación y medalla obtenida en los 

juegos en Estados Unidos. ACUERDO UNÁNIME, DEFINITIVAMENTE 

APROBADO.- 

 

Al ser las 6:46 p.m., de la noche, no teniendo más asuntos que tratar cierro la 

sesión.-  

 

 

Nelsón Delgado Cabezas                                                        Nayla Galagarza Calero 

  Presidente Municipal                                                            Secretaria  del  Concejo Municipal         


